

entziehen, bei dem zugegen zu sein, was er nicht billigte; zuletzt, da er sah, daß er verdächtig war und zuweilen die Beschuldigung des Verraths gegen ihn erhoben wurde, ging er zu den Römern über und war dem Consul von großem Nutzen. Da er, in den Senat eingeführt, dies erwähnt hatte, befahl der Senat, ihn förmlich unter die Zahl der Bundesgenossen einzuschreiben, ihm eine Wohnung und Unterhalt anzuweisen und von den Ländereien in Tarent, welche Staats-eigenthum waren, 200 Morgen zu geben und ein Haus zu kaufen. Dem Prätor Decimius wurde aufgetragen, dies zu besorgen — die Censoren haben am 13ten December die Musterung der Ritter strenger als sonst gehalten. Vielen wurden die Pferde genommen, darunter dem Publius Rutilius, der sie als Volkstribun heftig angeklagt hatte; auch wurde derselbe aus den Tribus gestoßen und in die unterste Klasse versetzt. Da ihnen für öffentliche Bauten die Hälfte der Einkünfte dieses Jahres nach einem Senatsbeschuß von den Quästoren angewiesen worden war, so hat Tiberius Sempronius aus dem Gelde, welches ihm bewilligt worden war, das Haus des Publius Africanus, hinter den alten Kaufläden bei dem Standbild des Vortumnus, für den Staat gekauft und eine Basilica bauen lassen, welche nachher die Sempronische genannt wurde.

17. Schon ging das Jahr zu Ende, und am meisten wegen der Sorge für den makedonischen Krieg besprachen sich die Leute unter einander, was sie für Consuln für das nächste Jahr wählen sollten, um endlich dem Krieg ein Ende zu machen. Daher wurde ein Senatsbeschuß erlassen, daß der Consul Servilius so bald wie möglich kommen sollte, um eine Wahlversammlung zu halten. Der Prätor Sulpicius schickte den Senatsbeschuß an den Consul und las wenige Tage nachher den vom Consul erhaltenen Brief vor, worin er die Wahlversammlungen auf einen bestimmten Tag ansetzte und erklärte, er werde vor diesem Tage ankommen. Der Consul beeilte sich und die Wahlen wurden an dem bezeichneten Tage zu Ende geführt. Zu Consuln wurden gewählt Lucius Aemilius Paulus zum zweitenmal, im 14ten Jahre nachdem er zum erstenmal Consul gewesen war, und Cajus Licinius Crassus. Die Prätores wurden am folgenden Tage ernannt: Cnejus Babijs Pamphilus, Lucius Anicius Gallus, Cnejus Octavius, Publius Fonteius Balbus, Marcus Aebutius Helva,